

E

Editorial

Conversar sobre Ciudad Humedal

La decisión de Ramsar sobre Valdivia debe darse a conocer en los próximos días.

En los próximos días debiera conocerse la resolución de la Convención Ramsar respecto de la postulación realizada por el Estado de Chile para que Valdivia sea nombrada Ciudad Humedal y que pueda formar parte del grupo de 43 ciudades que tienen este reconocimiento a nivel mundial, en atención a su preocupación por el cuidado de sus ecosistemas.

Si la respuesta resulta favorable la capital de Los Ríos sería la primera de Latinoamérica y la segunda de todo el continente americano en el listado de Ramsar, luego de la designación de Sackville, en Canadá, en 2018. Esto implica que podría establecer vínculos de cooperación, postular a fondos y atraer un importante turismo de intereses especiales.

La propuesta fue presentada por la Cancillería en mayo del año pasado, convirtiendo la idea en una aspiración del país, vinculada también a la imagen internacional de compromiso de preocupación ambiental que Chile busca proyectar, con apuestas como la reducción de emisiones contaminantes y la generación de energías renovables, limpias y no convencionales. Es decir, se trata de un paso con altas repercusiones. Pese a esta importancia, el tema no es conocido ampliamente por la comunidad y muchos sectores se preguntan si esta denominación podría tener o no una incidencia respecto de mayores y más duras restricciones para el uso productivo del territorio. Al respecto, desde el municipio se ha respondido que una mención reputacional de este tipo no se traduce en reglas mayores, aunque sí implican un compromiso de respeto a normas ya existentes como la Ordenanza Comunal de Humedales, que Valdivia tiene desde 2016 y que en 2022 perfeccionó, incluyendo las disposiciones de la Ley de Humedales Urbanos (fue la primera de Chile en hacerlo), e innovando con la creación de grupos de “inspectores comunitarios voluntarios”, para ayudar a cuidar estos ecosistemas. Pese a esa respuesta, sin duda que este tema necesita clarificaciones. Por ello resultará interesante la realización la próxima semana del conversatorio “Ciudad Humedal: Participación y efectos en la prosperidad”, convocado por las universidades San Sebastián y Austral de Chile, en conjunto con Visión Valdivia. Sin duda será un espacio constructivo para el intercambio de ideas al respecto.